

Por su importancia histórica y actual, ISLAS publica en esta edición seis documentos que forman parte de la campaña internacional contra el racismo en Cuba, que comenzó por la reacción de intelectuales y líderes de opinión frente a la detención arbitraria del Dr. Darsi Ferrer Ramírez. Esos documentos reflejan las posiciones, encontradas o coincidentes, de las partes implicadas.

Carta abierta de Abdias Nascimento

Al Presidente de la República de Cuba
Su Excelencia General Raúl Castro Ruz
Palacio de la Revolución
La Habana, Cuba

Al Presidente de la República Federal del
Brasil
Su Excelencia Luiz Inácio Lula da Silva
Palacio de Planalto
Brasilia, Brasil

Al Dr. Darsi Ferrer Ramírez
Activista del Movimiento Negro de Cuba
Prisión de Valle Grande
La Habana, Cuba

En respuesta a demandas de intelectuales, activistas sociales y personalidades de diversas partes del mundo, en particular de quienes integran el Movimiento Negro de Brasil, me dirijo a Sus Excelencias, los presidentes del Brasil y de Cuba, para expresar mi más profunda preocupación por la actual situación del Dr. Darsi Ferrer, médico cubano y activista a favor de los derechos humanos y de los derechos civiles.

El 21 de julio de 2009, mientras organizaba una manifestación pacífica a favor de esos derechos, el Dr. Ferrer fue arrestado y acusado

por la presunta comisión de delitos que no se avienen con el carácter, la trayectoria histórica y los valores morales de este connotado activista del Movimiento Negro de Cuba. Desde entonces, él ha estado sujeto a prisión en condiciones que ejemplifican el abuso de sus derechos.

Los hechos, tal como he llegado a saberlos, indican que estamos ante un caso evidente de intimidación política contra los que, en Cuba, alzan sus voces de protesta contra el racismo, las prácticas discriminatorias y todo género de intimidaciones que les imponen a los ciudadanos que se atreven a reclamar, en su país, el establecimiento de un Estado que sea respetuoso de los derechos civiles, del derecho de los ciudadanos a reunirse y organizarse libremente y a manifestar, con entera libertad, su oposición a prácticas discriminatorias de las cuales se sienten y son víctimas por una u otra razón.

Todos sabemos que el Dr. Darsi Ferrer no es un delincuente. Los hechos indican que, debido a su largo historial de lucha consecuente a favor de los derechos de los más marginados en Cuba —que sabemos que son los de ascendencia africana— las autoridades cubanas intentan silenciar una voz que los hace sentir incómodos. El hecho de que las autoridades cubanas lo traten como un criminal, y lo hayan internado en una prisión reservada a delincuentes comunes, es una clara muestra del des-

dén de esas autoridades por las normas de conducta reconocidas internacionalmente.

Por esta razón, en protesta contra la violación de sus derechos civiles, el Dr. Darsi Ferrer ha iniciado una huelga de hambre.

Tememos por su valiosa vida, especialmente en un momento en que la nación cubana necesita, por su propio renacimiento democrático, a ciudadanos que estén plenamente comprometidos con el sostén de los valores morales y éticos que orientan la vida democrática. El Dr. Ferrer es uno de esos ciudadanos.

Convencido de la injusticia que se comete contra el Dr. Ferrer y, a través de él, contra el Movimiento Negro de Cuba y la población cubana como un todo, así como en contra de los derechos civiles, humanos y democráticos en todo el mundo:

Apelo al gobierno de la República de Cuba y a Su Excelencia Raúl Castro Ruz, para que cese todos y cada uno de los actos de intimidación contra los activistas antirracistas de Cuba y que libere, inmediatamente al Dr. Ferrer o, en su defecto, lo procese como un preso político, con derecho a una defensa legal y a un representante de su libre elección.

Apelo al gobierno federal del Brasil y a Su Excelencia Luiz Inácio Lula da Silva, para que medie urgentemente con el gobierno de la República de Cuba a favor del respeto de los derechos democráticos del Dr. Darsi Ferrer.

Suplico al compañero Dr. Darsi Ferrer que deponga inmediatamente su huelga de hambre, y cese de arriesgar su vida, porque no debemos privarnos de su valiosa contribución cívica en un momento en que Cuba y el mundo se necesita de personas con la inteligencia, la integridad y el compromiso con la justicia que él consecuentemente ha demostrado.

Así, uno mi voz a los que día tras día, y cada vez con mayor insistencia, piden la liberación del Dr. Darsi Ferrer. Invito a todos los que aprecian las libertades democráticas y los derechos civiles y humanos, que luchan contra el racismo y que siempre han defendido el derecho del pueblo cubano al ejercicio de su plena soberanía, a interceder con las autoridades de Cuba para que cesen inmediatamente este asalto contra los defensores de los derechos civiles en ese país.

Río de Janeiro, 30 de octubre de 2009

Abdias Nascimento

Ex senador y ex Diputado Federal de la República Federal de Brasil; ex Secretario de Derechos Humanos y Ciudadanía del Estado de Río de Janeiro; fundador del Teatro Experimental del Negro y del Instituto de Investigaciones y Estudios Afrobrasileños. Profesor Emérito de la Universidad del Estado de Nueva York en Buffalo.